

sz Shop
Bayerische
Segen
und Mythen
sz-shop.de
12,90 €
Mittlerer Preis
Bücherei

LANDKREIS MÜNCHEN

Online
sz.de/lkm

NR. 289, DONNERSTAG, 18. DEZEMBER 2022

POL

MEINE ZAHL



15 Jahre am Tisch

Eva Schenk engagiert sich bei der
Lebensmittelausgabe der Caritas

Ottobrunn – 15 Jahre lang – fast ein Viertel ihres Lebens – engagiert sich Eva Schenk (Foto: FLORIAN PELJAK) nun schon ehrenamtlich beim Caritas-Tisch Süd-Ost im Landkreis München. Seit Anbeginn packt die Ottobrunnerin dort mit an, sortiert Freitag für Freitag die von Supermärkten und anderen Geschäften gespendeten Lebensmittel und verteilt sie danach an hilfsbedürftige Menschen. Und von diesen wiederum strömen aktuell so viele wie noch nie zu den Ausgabeorten in Ottobrunn, Höhenkirchen-Siegertsbrunn und Aying: Insgesamt 480 Personen werden dort mit Nahrungsmitteln versorgt, und der Bedarf ist sogar noch größer. So gibt es erstmals seit Gründung der Tafel im Jahr 2007 eine Warteliste, die stetig wächst. Denn jede Woche erreichen die Caritas zehn neue Anfragen.

„Man merkt, dass mehr und mehr Menschen Hilfe brauchen“, sagt Eva Schenk. Zwar kämen aktuell auch viele Geflüchtete aus der Ukraine. Doch sie allein erklärten die steigende Nachfrage nicht. „Wir versorgen auch Rentner und Alleinerziehende“, betont Eva Schenk. Schließlich machen die steigenden Preise für Energie und Lebensmittel Menschen mit niedrigem Einkommen zu schaffen. Doch während die Zahl der Besuche kontinuierlich steigt, sieht es aufseiten der Spenden gegenteilig aus. Laut der Caritas erhält man immer weni-



Foto: CHRISTINA REIS

Neues Badevergnügen im neuen Jahr

Während es draußen kalt und glatt ist, können Schwimmer in Grünwald vom neuen Jahr an drinnen bei angenehmen Temperaturen ihre Bahnen ziehen: Das neue Lehrschwimmbecken im Freizeipark – im Bild mit Badleiterin Leonie Meyer – erweitert mit seiner Größe von 16,6 mal zehn Meter das Angebot an Schwimmkursen sowohl für Grünwalder Schulen wie auch für jedermann. Das Edelstahlbecken hat einen verstellbaren Hubboden. „Wir wollen, dass unsere Bürgerinnen und Bürger, ob groß oder klein, alt oder jung die Möglichkeit haben, schwimmen zu lernen, zu trainieren und bis ins hohe Alter fit zu bleiben“, so Grünwalds Bürgermeister Jan Neusiedl (CSU) bei der offiziellen Einweihung am Mittwoch. Der rund sieben Millionen Euro teure Bau wurde nach nur eineinhalb jähriger Bauzeit pünktlich fertiggestellt, das Wasser ist bereits eingelassen. Eröffnet wird das neue Lehrschwimmbecken, das in einem unterkellerten Anbau zur vorhandenen Schwimmhalle als luftig-leichte Stahl-Glas-Konstruktion gebaut wurde, im neuen Jahr. Bis dahin erfolgen nach Auskunft der Gemeinde die letzten Arbeiten. Durch das kommunale Fernwärmenetz und die eigene Geothermie-Quelle kann das neue Schwimmbecken nach den Worten von Bürgermeister Neusiedl absolut nachhaltig und CO₂-frei betrieben werden. „Deshalb muss auch die Wassertemperatur in unserem Schwimmbad keineswegs abgesenkt werden.“

82

„Die Polizei sucht sich die falschen Feinde“

Bei der bundesweiten Razzia gegen Klima-Aktivisten brechen Beamte die Wohnung einer 84-jährigen in Garching auf – für die Beamten Routine, in den Augen der Tochter ein „unverantwortliches Vorgehen“

Von Bernhard Lohr



Die Staatsanwaltschaft in Neuruppin in Brandenburg, auf deren Betreiben die Mutter einen Anwalt zu nehmen. Dabei ist die 54-Jährige im Grunde eine Staatsbürge-

Zwangsräumung belastet alle

Wohnungsnotfallhilfe der Awo steht Betroffenen wie auch Gerichtsvollziehern zur Seite